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本报讯（记者宋爱华）近日，富华里党
群服务中心举办海关监管政策宣讲会，邀
请闸口海关相关负责人现场传授海关“通
关锦囊”，来自商圈写字楼及商铺代表近
50人参加了宣讲会。

富华里商业综合体是我市目前最大的
商圈之一，商圈共有企业、商户近400家，
其中不少企业都与澳门有密切的业务往
来，如何申办车辆两地牌、如何顺利通过
海关旅检等，是很多企业和商户关注的热
点话题。为了帮助商圈企业了解相关政
策，富华里商圈综合党委组织了这次活
动。当天的宣讲会首先由闸口海关法制
科的有关负责人对《海关旅检进出境监管
法律法规》进行了详细解读，介绍了拱北
海关的历史、主要职能以及有关通关方面
的常识，如行李物品的监管、进口税、禁限
和法律责任等，对“海关旅检进出境监管”
也进行了深入浅出的讲解。随后，闸口海
关综合业务科的有关负责人介绍了两地
牌车辆的办理手续和两地牌车辆备案登
记等有关粤港澳直通车备案管理方面的
政策法规。

会上还播放了由闸口海关关员主创主
演的微电影《旅检一二三》，让大家直观地
了解海关旅检工作的方方面面。在最后的
互动环节，商圈企业商户代表就能否携带
宠物通关等问题进行了提问，海关工作人
员一一进行了解答。会后大家纷纷表示：

“通关锦囊”真是干货满满，让我们了解了
相关政策，对今后珠澳两地的商贸往来提
供了专业指引。据了解，本次活动是富华
里综合党委今年以来举办的第7次政策宣
讲活动。

富华里党群服务中心举办

海关监管政策宣讲会

“通关锦囊”
干货满满

本报讯（记者纪瑾）“口腔健康，全身健
康”是今年“全国爱牙日”的主题，为了普及
全民口腔保健意识，增强家长对孩子口腔
问题的预防知识，养成孩子良好的卫生习
惯，让小朋友们拥有一个良好的口腔环境
和保护牙齿的意识，吉大街道竹苑、石花、
官村社区近日开展了“快乐小牙医，爱牙真
体验”亲子活动，20组家庭40余人通过
活动，对牙齿健康有了更深入的认识，学会
了爱护口腔的正确方法。

活动一开始，小朋友们就换上了纯白
的“小牙医”工作服，医护人员详细为“小牙
医”们讲解牙齿的结构、龋齿的发展过程、
怎样刷牙、如何保护牙齿等系列口腔保
健知识，循序渐进地引导大家保护好自
己的牙齿。小朋友们手拿牙齿模型，演
练刷牙。随后在医护人员的引导下，小
朋友们当了一回“牙医”，手持专业工具
为自己的家长检查牙齿。最后，医护人
员对之前讲解的牙齿知识进行现场提
问，小朋友们积极举手回答问题，互动场
面热烈。活动结束以后，同步齿科为每
位小朋友颁发“我是小小牙医”荣誉毕业
证书，小朋友们表示以后会每天认真刷
牙，好好爱护牙齿，少吃糖和碳酸饮料，
家长们对此次活动表示了赞许。

吉大街道多社区开展
“爱牙真体验”活动

20组家庭学会
如何爱护口腔

经过三个多月的充分准备，8月
5日，滨海花园老旧小区网线整治项
目正式动工。整治工作由拱北街道
城管办牵头，以中国电信主导、各网
络运营商共同参与的方式开展。首
先，中国电信拱北分公司组织突击
队在小区楼道内建设公共线槽、布
放入户皮线、开钻光缆入楼道水磨
孔、铺设小区公共区域吊线并布放
光缆主线；随后，由拱北街道城管办
牵头移动、联通、广电、长城等通信
运营商，按照吊线路由的统一规划
标准，重新铺设光纤主缆，安装小区
内的通信设备箱，并实现通信信号
入户服务。最后，在滨海花园小区
议事会的授权下，由拱北街道城管
办和粤华社区监督指导，施工人员
对小区半空中、楼道内的所有乱搭
建线路进行了全面清理，清理出来
的废旧网线装满了三个小货车。在
网线整治过程中，为方便居民报修

故障，中国电信拱北分公司还在滨
海花园设立了“便民服务点”，为小
区居民免费提供各类咨询和快速接
线服务，获得居民的一致好评。

“滨海花园的网线整治，虽然小
区范围不大，但问题突出难点多，而
我们只用了一个月的时间就完成了
新线入户、旧线清理等工作，这是我
们尝试探索与共建单位整合资源去
解决小区治理难题的一次成功实
践，这个试点样板项目将为我们今
后对其他老旧小区的治理提供宝贵
经验。”粤华社区党委书记巫志锋
说。据了解，粤华社区党委与中国
电信拱北分公司党支部是共建单
位，双方在开展党建共建活动中对
社区治理达成共识，那就是共同携
手破解老旧小区网线顽疾，为小区
居民提供优良的生活环境和高质量
的通信设施，由于社区、各通信运营
商紧密配合、通力合作，滨海花园网

线整治项目进展顺利。经核算，整
个整治工程各运营商投入的材料、
人工费用累计20余万元，其中，仅
中国电信就投入约15万元。

据悉，在第一阶段整治工作结
束后，粤华社区党委组织滨海花园
小区议事会成员与各通信运营商进
行座谈，共同制定今后小区网线准
入标准，如新铺设光缆走向、线箱安
装地点、入户皮纤走向等热点问题，
这一标准将为今后各运营商在小区
内铺设网线提供统一规范，并由小
区议事会成员进行监督，从而建立
起小区通信线路管理的长效机制。

“我们坚持以党建引领+社企共建+
居民议事这个多元共治的模式开展
社会治理，目的就是整合更多的社
会资源，同时让居民参与到小区重
大事项的决策管理中来，让居民真
正成为小区的主人公。”巫志锋最后
表示。

社企共建 多方联手破除顽疾
协商议事 建立治理长效机制

拱北粤华社区群策群力整治老旧小区乱拉网线

“蜘蛛网”消失 小区亮堂了

近日，拱北街道
粤华社区滨海花园完
成第一阶段网线整治
工作，楼道里再也看
不到密密麻麻的各种
线路，挂满楼栋外墙
上的“蜘蛛网”也消失
了。现在的滨海花园
里楼道清爽了，环境
整洁了，隐患排除了，
居民对此无不拍手称
赞。“现在在小区里散
步，感觉眼前一下亮
堂了好多、空间宽敞
了好多，真是让人开
心。”居民李大妈说。

文/本报记者 宋爱华
图/本报记者 程 霖

滨海花园是建于上世纪80年
代的开放式老旧小区，由于建设年
代早、缺乏科学规划、长期无物业管
理等原因，各家通信网络公司在铺
设网线时各自为政，导致小区各类
网线纵横交错，不仅影响小区环境
美观，而且还存在严重的安全隐
患。居民王先生说：“小区里的各类
宽带网线布设很乱，我家阳台外就
是一坨乱七八糟的线，我们很担心
时间久了线路老化，万一发生短路
着火怎么办？”居民容姨也深有同感
地说：“这些线路很多都脱落低垂，
一到台风下雨天，我就提心吊胆，生

怕这些电线掉下来电到人，早就希
望社区能整治一下。”

针对居民反映的问题，粤华社
区党委、驻点党代表、街道驻点团
队、街道城管办等部门多次到滨海
花园实地走访、了解情况。今年3
月，在街道各部门的支持下，粤华
社区党委启动滨海花园网线整治
工作。在前期工作中，粤华社区牵
头协调电信、移动、联通、广电、长
城等通信运营单位，对滨海花园的
通信线路进行了现场勘察摸排，制
定了初步的整治方案。为把对居
民使用网络的影响降到最低，本次

网线整治工程采取了“先铺设新
线，再清除旧线”方式，分阶段逐步
推进。

今年7月初，滨海花园居民通过
投票，选举出了小区居民议事会，滨
海花园网线整治方案第一时间提交
议事会进行讨论和表决。会上，电
信施工方负责人图文并茂地对网线
整治方案进行了介绍和答疑解惑。
随后粤华社区对网线整治方案进行
了公示，社区工作人员还通过电话
和上门等方式征求小区居民的意见
和建议，得到了广大住户的积极响
应和支持理解。

乱拉网线隐患重重 居民盼整改
党建引领群策群力 推动大整治

◀以前杂乱的小区网线。

▼清理出来的废旧网线装满了小货车。


